



A partager le dimanche 30 mai 2021

Sainte Trinité - Année B

« Allez ! De toutes les nations faites des disciples. »»

Évangile du jour Matthieu (28, 16-20)

En ce temps-là, les onze disciples s'en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre. Quand ils le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. Jésus s'approcha d'eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m'a été donné au ciel et sur la terre. Allez ! De toutes les nations faites des disciples : baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé. Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (par Bernard GROLLERON, diacre)

Voici les apôtres en Galilée, ce fait semble peu important et pourtant déjà il est signe de la présence de Dieu et de l'enseignement de Jésus.

La Galilée, pour les juifs, n'était pas vraiment juive, c'était une terre où grecs et égyptiens, bref des païens, côtoyaient les juifs. Une terre de mélange, une terre d'affrontements, une terre de questionnements. Et c'est là que bien souvent Jésus en a parcouru les chemins pour y donner son enseignement. Les apôtres n'y sont pas venus d'eux-mêmes, c'est un ange, un envoyé de Dieu qui à la porte du tombeau vide leur en a donné l'ordre et eux, sans bien savoir de quoi il retournait sont repartis loin de Jérusalem, centre de la religion juive vers la Galilée, terre on pourrait dire maintenant des « périphéries ».

Cette démarche est au cœur de notre vie de chrétiens : c'est la confiance et chaque fois que nous faisons confiance à Dieu, il nous répond au-delà de notre demande même si parfois la réponse est un peu différente et se fait attendre.

C'est en Galilée que Jésus leur demande de poursuivre à leur tour l'annonce de la Bonne Nouvelle, que le Dieu est en trois personnes et que l'Esprit les accompagnera dans leurs tâches. Un ami qui ressuscite, un Dieu en trois personnes, il y a de quoi se sentir un peu perdus mais pourtant ils ont choisi de faire confiance à Dieu, de répondre à la mesure de leur possibilité et nous savons combien leur travail a été multiplié.

On dit qu'on ne choisit pas sa famille, elle nous est donnée sans nous demander notre avis. Et pourtant ce week-end, dans notre Paroisse notamment, des enfants, de leur plein gré, par choix, vont recevoir le baptême, communier pour la première fois. Ce choix qu'ils font, ils le font de leur plein gré, en toute confiance.

Ils choisissent d'appeler Dieu : Père, Papa, Abba. Ils choisissent de considérer chacun des chrétiens comme un frère et une sœur, de mettre, dans leur vie, en pratique, à leur échelle les évangiles, le message du Christ dans leur vie. Ils ont bien souvent des mots et des attitudes d'une fraîcheur qui m'ont ému.

Oui, vous m'avez catéché. Pas besoin pour cela d'être adulte. Vous et moi sommes les mêmes enfants de Dieu chargés d'annoncer à tout le monde que Dieu s'est fait homme et qu'Il continue à agir par l'Esprit Saint pour que le monde soit plus juste, plus fraternel et ce depuis le début des temps.

C'est aussi et peut être l'occasion de revivre notre baptême, nos communions et nos engagements au nom de la foi qui nous anime et nous rassemble aujourd'hui.

Dans un monde traversé par les guerres, le doute, la tentation du repli et le rejet de l'autre, nous avons bien besoin de demander l'aide de l'Esprit Saint pour rendre ce monde plus humain et plus paisible.

Dans une Église qui change et qui se cherche nous avons bien besoin de demander de l'aide à l'Esprit Saint pour que notre annonce de la Bonne Nouvelle soit enracinée dans le monde d'aujourd'hui sans céder à toutes les tentations économiques, philosophiques et scientifiques, en particulier à tout ce qui touche l'être humain dans son intégrité.

Nous avons besoin d'entendre le souffle de l'esprit.

Mes petits frères et sœurs, vous avez fait un choix qui vous a conduit aujourd'hui à ce moment de fête pour nous tous. Vous n'avez peut-être pas choisi la voie la plus simple de vie mais vous avez choisi la plus porteuse d'espérance.

Personnellement votre présence est pour moi un signe d'Espérance, une manifestation de l'Esprit Saint, j'espère qu'il en est de même pour toutes les personnes ici présentes.

Que l'Esprit continue à nous montrer le chemin et à nous donner la force de le suivre.

